
 

 
 

Protokoll 
Mitgliederversammlung 2018 

Montag, 12.März 2018 Gaststätte Krone Güglingen 
Beginn 19.30 

Teilnehmer: 11 Mitglieder 
 
 
 
 
 
 

 

Tagesordnung 

Top 1. Begrüßung und Ehrung langjähriger Mitglieder 
Top 2. Bericht des Vorstands mit Aussprache 
Top 3. Kassenbericht 
Top 4. Bericht der Kassenprüferinnen und Kassenprüfer 
Top 5. Entlastung des Vorstands 
Top 6. Vorstandswahlen: 2.Vorsitzende, Schriftführer, Kassenprüfer 
Top 7. Anträge 
Top 8. Verschiedenes  

Top 1 Manfred Stotz begrüßte alle Anwesenden und ehrte Martin Girntke für seine 25jährige 
Mitgliedschaft. Weitere zu ehrende Mitglieder hatten sich entschuldigt. 
Top 2 Manfred Stotz berichtete über die Teilnahme einiger Mitglieder beim 
Landschaftspflegetag in Zaberfeld im Februar 2017. 
Er berichtete über sein Engagement im Hagen/ Mühlrain, wo der bis jetzt tätige Landwirt keine 
Beweidung der Fläche mehr vornimmt, hier wird eine Lösung gesucht. 
Im Bereich Wässerwiesen in Güglingen- Riedfuttal   wurde im letzten Jahr durch den Bauhof der 
Graben gereinigt und in diesem Frühjahr durch Mitglieder des NABU Güglingen weitere 
Mäharbeiten vorgenommen. Die Teichanlage wird nicht wieder aktiviert, da hier eine jährlich 
Pflege erforderlich ist, die der Verein nicht tätigen kann.  
Herr Storz hatte mehrere Gespräche mit Bürgermeister Heckmann und stellte dort sein 
Biotopvernetzungsplan und ein Mobilitätskonzept vor und schlug vor Blühwiesen anzulegen. 
Seit diesem Jahr muss der Abstand zu Fließgewässern 10 m betragen. 



Der angefragte Standort zu Solaranlagen auf der Ackerfläche Kreuzwiesen wurde vom NABU 
abgelehnt, da es sich um Naturvorrangflächen handelt.  
Das seit letztem Jahr durchgeführte monatliche Gruppentreffen wird sehr aktiv angenommen. 
Der NABU Güglingen nahm eine Stellungnahme zu den geplanten Baumhäusern an der 
Ehmetsklinge vor.  
Gemeinsam mit dem Kreisverband, dem NABU Brackenheim und NABU Cleebronn wurde eine 
Presseerklärung verfasst, die im Vorfeld des Informationsabends des Zweckverbands zum 
Thema Ansiedlung der Fa. Layher mit 10ha. veröffentlich werden soll. 
Im September besuchte eine Gruppe von 10 Teilnehmern den Nationalpark Schwarzwald. 
Renate Nowak berichtete von der Exkursion im Bannwaldbereich Stromberg im Januar 2017 
und dem Gebiet Paradies in Zaberfeld 2018. 
Mitglieder betreuten den Amphibienzaun in Eibensbach und konnten ca 300 Tiere sicher zu 
ihren Laichgewässern bringen. 
Danach setzten sie den Zaun auf die andere Seite um die Rückwanderung zu verfolgen. Das 
wurde durch die Umleitungsstrecke notwendig, die über Eibensbach den vielfachen Verkehr 
brachte. Eine Rückwanderung fand allerdings an der Stelle des Zauns nicht statt. Croissant 
beantragt eine Sperrung der Zufahrtstraße vom Kreisel zum Sportplatz, da hier viele Tiere 
wandern. Nowak wird dies an die untere Naturschutzbehörde weiterleiten. 
Die Nistkästen im Bereich der Zaberauen im Nistkastenlehrpfad wurden gereinigt. Fast alle 
Kästen waren belegt.  
In der Scheune von Werner Stark wurden 5 Jungfalken registriert, Schleiereulen waren nicht da. 
Das Gebäude wurde von der Stadt gekauft und voraussichtlich abgerissen. Es werden 
Ersatzplätze für Falken-und Schleiereulenkasten notwendig. Zu überlegen wäre die Nutzung 
stillgelegter Trafohäuser. Zwei Praktikanten der Realschule wurden betreut.  
Top 3/Top 4 Bericht zur Kasse wurde vorgelegt, von Frau Nowak vorgelesen und von den 
Kassenprüfern als ordnungsgemäß bescheinigt. Die Entlastung des Kassiers erfolgte einstimmig. 
Top 5 Matthias Böhringer beantragte eine Aussprache zur Entlastung des Vorstands. 
Es folgte eine kontroverse Diskussion zur Presseerklärung des NABU, die nicht vorlag, da mit 
dem Kreisverband vereinbart wurde sie erst am Tag ihres Erscheinens öffentlich zu machen. Die 
Meinungen über das Vorgehen des NABU Güglingen zum Thema Industrieansiedlungen wurde 
hitzig diskutiert und die gegensätzlichen Meinungen wurden sehr deutlich.  
Die Entlastung erfolgte mit 6 Ja Stimmen und 1 Enthaltung.  
Stellungnahme von Manfred Stotz: Wo wollen wir hin, welche Leitlinien benötigt der Verein, 
welche Möglichkeiten gibt es innerhalb des Vereins anderslautende Meinungen zu äußern? 
Top 6 Renate Nowak stellt sich als Schriftführerin zur Wahl wurde mit 8 Ja Stimmen und             
1 Enthaltung wiedergewählt 
Christian Croissant und Joachim Esenwein stellten sich als 2.stellvertretende Vorsitzende zur 
Wahl und wurden mit 7 Ja Stimmen und 1 Enthaltung wiedergewählt. 
Als Kassenprüfer wurden Wolfgang Hoerz und Dieter Brand mit 8 Ja Stimmen einstimmig 
gewählt. 
Top 7 Anträge wurden nicht gestellt 
Top 8 Das nächste Gruppentreffen findet am 17. April in der Herzogskelter statt, hierzu wird 
auch Bürgermeister Heckmann eingeladen. 
Die nächste Exkursion zum Thema Vögel mit Rüdiger Gaa findet am Sonntag 13.Mai statt ab  
17 Uhr statt, mit Ausklang auf dem Reisenberg. 
Der Jahresausflug geht am 1.-2.9. nach Hessen zu zum Nationalpark Kellerwald 
Ende der Veranstaltung 23 Uhr 
                                                                                                                              Gez. Renate Nowak 
 


